

31 DAS WAR 2023 IN HAINBURG

Freitag, 29. Dezember 2023



August: Das Thema Lesekompetenz greifen wir mehrmals auf. Unter anderem in einem Gespräch mit Gabi Distel von der katholischen öffentlichen Bücherei St. Nikolaus. FOTO: VVI



Juni: Marmeladen-Papst Andreas Buhl aus Klein-Krotzenburg sammelt viele Zutaten für seine Aufstriche im eigenen Garten an der Erzberger Straße. FOTO: FITZBERGER



Mai: Nach vierjähriger Pause öffnet der Hainburger Markt wieder seine Pforten – und er wird auf Anhieb ein großer Erfolg. Die große Gewerbeschau lockt an einem Wochenende Besucher aus der gesamten Region an. Vor allem an der Erzberger Landstraße zeigen die sich angetan vom umfangreichen Angebot der 65 Stände. FOTO: HACKENHAHL

KALENDER

Januar: Aus erst zwei angekündigten Monaten wurden drei: Mit dem Rewe ist der einzige (größere) Supermarkt in Hainstadt geschlossen und sorgt vor allem bei Menschen mit eingeschränkter Mobilität für Unmut.

Februar: Im Vorjahr wieder gewählt, wird Bürgermeister Alexander Böhn (CDU) ein weiteres Mal in sein Amt eingeführt. Offiziell beginnt seine zweite Amtszeit im Monat darauf.

März: Der Doppelhaushalt steht dank der absoluten CDU-Mehrheit und bringt eine Erhöhung der Grundsteuer mit sich. Und das, bevor 2025 die bundesweite Reform greift.

April: Nach zehn Jahren schließt der Klein-Krotzenburger Ladenflohmarkt „myFach“. Grund für die Geschäftsaufgabe sei eine Mieterhöhung, die sich der Ladeninhaber nicht mehr leisten kann.

Mai: Die Arbeitsgemeinschaft Mensch und Umwelt (Amu) sorgt weiter dafür, dass mehr Hainburger ihren Strom aus Solarenergie beziehen können. Auch in diesem Jahr gehen zahlreiche Bestellungen ein. Allein im Mai gibt die Amu 109 Steckersolaranlagen aus.

Juni: Zwei Tage lang und mit einer akademischen Feier wird das 100-jährige Bestehen des Hainstädter Kleingartenbauvereins in der Gemeinde gefeiert. Dabei erhalten die Hobbygärtner viel Lob für ihre blühenden Oasen.

Juli: Die Germania Klein-Krotzenburg richtet den Sparkassen-Mainpokal aus – eine organisatorische Herausforderung für den Verein. Zehn Mannschaften aus Hainburg und Umgebung nehmen teil. Auch ein Altherren-Turnier mit zehn Mannschaften findet statt.

August: Wegen Blaualgen wird in Medienberichten vom Baden im Klein-Krotzenburger See abgeraten. Bürgermeister Alexander Böhn gibt Entwarnung. Der See werde regelmäßig vom Gesundheitsamt untersucht, auch auf Blaualgen.

September: Der Hainburger Autor Jan Costin Wagner liest aus dem dritten Teil seiner Kriminalreihe um den leitenden Kriminalermittler Ben Neuen. „Einer von den Guten“ erreichte Platz 1 der Krimibestenliste des Deutschlandfunks.

Oktober: Weil die „1-2-3 Kinderfondstiftung“ ihre Arbeit einstellt, endet nach sechs Jahren auch die Hainburger Aktion „Stifte stiften“ von Eva und Karl-Heinz Lieblin. Die letzte Sammelaktion ist ein Erfolg, allein vom Spesart-Gymnasium in Alzenau werden 68 Schulranzen gespendet.

November: Während einer Bürgerversammlung wird die Planung für den Hainburger Orstring vorgestellt. Diese soll nicht nur mögliche Geschwindigkeitsreduzierungen mit einbeziehen, sondern auch Parkmöglichkeiten.

Dezember: Meist erhält nur ein Partner eine Auszeichnung für sein ehrenamtliches Engagement. In Klein-Krotzenburg hingegen wird das Ehepaar Maria und Edmund Schwabe gemeinsam mit dem Landesehrenbrief ausgezeichnet.

MEIN THEMA DES JAHRES



Preiswürdiges Hainburger Rathaus Ein viel gelobter Baukörper, der Zeichen setzt

VON MICHAEL HOFMANN

Element im Innenraum (...). Das darauffolgende Tageslicht macht das neue Rathaus endgültig zu einem Holzbauschmuckstück von hoher architektonischer Qualität und Preiswürdigkeit.“ Dabei, so Bürgermeister Alexander

Böhn, habe die Gemeinde bei der Ausschreibung festgelegt, „dass regionale Baustoffe verwendet werden sollen und dabei eher an Ziegelbauweise gedacht. Doch der Entwurf des Frankfurter Architektenbüros für einen Holzbau hat

uns alle überzeugt.“ Wie er als Repräsentant des Auftraggebers wurden auch Vertreter des Architektenbüros (Studioorbheim, Frankfurt) sowie der Tragwerksplaner (B + G Ingenieure Bollinger und Grohmann, Frankfurt) und der Holzbauer (Zimmerl Dünler, Giebelstadt) mit dem Holzbaupreis ausgezeichnet, der noch an zwei weitere der insgesamt 149 Bewerber ging.

Ministerin Geywitz betont in ihrem Grußwort die Bedeutung des nachwachsenden Baumaterials Holz. „Künftig muss mehr berücksichtigt werden, wie viel Kohlendioxid bei der Herstellung von Gebäuden und Dämmmaterial anfällt.“ Das klimafreundliche Holz, so Geywitz weiter, müsse mehr als Baustoff genutzt werden.

Von Architekt Christopher Unger wollte Geywitz wissen, wie das Vorhaben trotz der Kostensteigerungen im Baubereich realisiert werden konnte. „Wir haben Glück gehabt, dass das Projekt bereits 2018 auf den Weg gebracht wurde, bevor die Preise stiegen“, antwortete Unger.

Der Holzbaupreis ist die wichtigste nationale Auszeichnung für Bauwerke aus Holz. Die Verleihung an die Gemeinde Hainburg werten wir als gutes Omen. Denn während die Stadt Seligenstadt noch über Enge und Platznot im Rathaus am Marktplatz klagt und diskutiert, die Gemeinde Mainhausen den Grundstein für das Projekt „Rathaus 2 in 1“ bereits gelegt hat, ist Hainburg einen tüchtigen Schritt voraus und setzt damit Zeichen.



Mai: Etwa 600 Gläubige finden sich zur Wallfahrtseröffnung mit Pfarrer Thomas Weiß auf der Liebfrauenheide in Klein-Krotzenburg zusammen. FOTO: ZBO



Mai: An Christi Himmelfahrt zeigen die Motorrad-Sportler beim Klein-Krotzenburger MSC-Trial ihr Können. Bei dem Anblick bleibt den Zuschauern die Luft weg. FOTO: ZBO



November: Der Kinder- und Jugendbeirat eröffnet den neuen Jugendraum. Für ihre Arbeit erhalten die jungen Leute den Jugendengagementpreis. FOTO: HAMPE

MENSCHEN DES JAHRES



Elke Streck

Leiterin Gemeindebücherei
Elke Streck hat mit ihrem Team den Hessischen Leseförderpreis bekommen. In der Hainburger Gemeindebücherei bietet sie zusammen mit ihren Kolleginnen zahlreiche Ideen an, um Kinder und Jugendliche für das Lesen zu begeistern.



Wolfgang Barth

ÖVV-Sitzungspräsident
Wolfgang Barth gibt nach 23 Jahren die Sitzungsglocke weiter. 1996 hatte er die Nachfolge des Ehrensitzungspräsidenten Franz Kemmerer angetreten. Fortan – inklusive Coronapause – leitet er drei ÖVV-Sitzungen pro Kampagne.



Leonie Krauß-Buck

Pfarrerin
Leonie Krauß-Buck wird im Februar als Pfarrerin in Hainburg eingeführt. Damit übernimmt sie neben ihrer Stelle in der evangelischen Kirchengemeinde Seligenstadt und Mainhausen auch die Seelsorge in der benachbarten Gemeinde.



Rainer Windt

Vorsitzender RFC Mövia
Rainer Windt erhält den Ehrenbrief des Landes Hessen. Mit der Auszeichnung wird sein langjähriges Engagement beim RFC Mövia geehrt. Seit 2005 leitet er die Geschichte des Radsport-Clubs in Hainstadt, Mitglied ist er bereits seit 1967.



Volker Jäkel

Vorsitzender Kulturausschuss
Volker Jäkel hört nach 19 Jahren als Vorsitzender des Kulturausschusses Hainstadt auf. Damit gibt er auch die Organisation des Kinderfestnachtszugs – und des Kinderprinzenpaars – ab. Die Nachfolge übernimmt Jürgen Junker.



Thomas-Oliver Petzold

Vorsitzender TTK
Dem Vorsitzenden der Turnerschaft Klein-Krotzenburg wird eine besondere Ehre zuteil: Im Mai bekommt er für sein ehrenamtliches Engagement den Landesehrenbrief verliehen. Im Oktober wird er erneut zum Sportcoach berufen.